

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CONDECORACION PRESIDENTE DE MEXICO

17 DE AMAYO DE 2005

***DEL FORO DE DIALOGO Y CONCERTACIÓN POLÍTICA DE TUXTLA CON CENTROAMERICA EN EL AÑO 91, Y EL ESTABLECIMIENTO DE LA COMISIÓN BINACIONAL MEXICO- EL SALVADOR EN EL AÑO 1998, QUE HAN SIDO LOS FOROS QUE HAN PERMITIDO EL DESARROLLO DE LA AGENDA DE INTERÉS, EN LOS ÁMBITOS POLÍTICO, ECONÓMICO, SOCIAL Y DE COOPERACIÓN.

MIENTRAS LA COMISIÓN BINACIONAL, HA FORTALECIDO EL DIALOGO A TRAVÉS DE CANCELLERES ENTRE AMBOS PAÍSES, E IMPULSADO Y DADO SEGUIMIENTO A LA COOPERACIÓN BILATERAL EN TODOS LOS ÁMBITOS, EL FORO DE TUXTLA, PERMITIÓ LA NEGOCIACIÓN Y SUBSCRIPCIÓN DE LOS TLC ENTRE CENTROAMERICA Y MEXICO Y EL LANZAMIENTO DEL PLAN PUEBLA PANAMA EN JUNIO DEL AÑO 2001.

LA COMPLEMENTARIEDAD DE NUESTRAS RELACIONES EN LOS DIFERENTES CAMPOS DE ACCIÓN, SE PONE DE MANIFIESTO EN LA COINCIDENCIA DE PRINCIPIOS Y DE POSICIONES CONJUNTAS, QUE HEMOS ASUMIDO EN LA HISTORIA RECIENTE.

TENEMOS NUEVOS RETOS, NUEVOS DESAFÍOS, NUEVAS SITUACIONES DE LAS CUALES DEBEMOS ENFRENTAR Y DAR RESPUESTAS A NUESTRAS POBLACIONES.

NECESITAMOS ATENDER EL FENÓMENO DE LAS MARAS Y PANDILLAS DE MANERA INTEGRAL Y REALIZAR ESFUERZOS CONJUNTOS PARA CONTRARRESTAR LA AMENAZA QUE REPRESENTA EN PREJUICIO DE LAS POBLACIONES MAS VULNERABLES.

EN EL MARCO DE ESTA VISITA DE ESTADO, HEMOS REFLEXIONADO CON EL PRESIDENTE FOX, SOBRE LOS MEJORES MECANISMOS PARA ENFRENTAR ESTA SITUACIÓN, CREEMOS FUNDAMENTAL IMPULSAR EL INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN SOBRE DICHS FENÓMENOS, CON EL FIN DE IDENTIFICAR Y EJECUTAR MEDIDAS, PARA EL COMBATE DE LAS ACCIONES DELICTIVAS, PREVENIR SU FORMACIÓN Y LOGRAR SU READAPTACIÓN SOCIAL.

DE IGUAL MANERA, HEMOS CONVERSADO AMPLIAMENTE ACERCA DEL TEMA MIGRATORIO, EN LO RELATIVO A LA PROTECCIÓN DE LOS MIGRANTES SALVADOREÑOS EN MEXICO, Y EL DESARROLLO DE ACCIONES CONJUNTAS A FAVOR DE COMUNIDADES



SALVADOREÑAS Y MEXICANAS EN ESTADOS UNIDOS, SOBRE TODO EN LA ZONAS FRONTERIZAS.

CONCIENTES DE QUE LA SUPERACIÓN DE LA POBREZA, PASA POR LA GENERACIÓN DE EMPLEO DIGNO Y SEGURO, HEMOS DEDICADO BUENA PARTE DE NUESTRA REUNIÓN PRIVADA, PARA CONVERSAR CON EL PRESIDENTE FOX, ACERCA DE LA INVERSIÓN PRIVADA EN NUESTROS PAÍSES.

LA SUBSCRIPCIÓN DEL TLC CON MEXICO, INTRODUJO UN MARCO LEGAL, PARA PROPICIAR EL ESTABLECIMIENTO DE INVERSIONES, LO CUAL SE REFLEJO, EN LA LLEGADA DE MAS EMPRESAS MEXICANAS, QUE ACTUALMENTE OPERAN EN ZONAS FRANCAS Y OTRAS, EN SECTORES COMO AGROINDUSTRIA, LÍNEAS AÉREAS, QUINTAS INDUSTRIALES, ALMACENES, CENTROS COMERCIALES Y VENTAS DE PRODUCTOS DE OFICINA.

LOS DATOS MUESTRAS QUE LUEGO DE LA SUBSCRIPCIÓN DEL TLC, AUMENTO LA LLEGADA Y EL PERFIL DE LAS EMPRESAS MEXICANAS AL PAÍS, DADO QUE REPRESENTA OPORTUNIDADES PARA EL ESTABLECIMIENTO DE EMPRESAS QUE DISTRIBUYAN SUS PRODUCTOS EN EL SALVADOR Y EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA.

TAMBIÉN, SE CONVIRTIÓ EN UN INSTRUMENTO JURÍDICO QUE PROTEGE LAS INVERSIONES ESTABLECIDAS EN EL PAÍS.

EN NUESTRAS CONVERSACIONES CON EL PRESIDENTE FOX, HEMOS INTERCAMBIADO PUNTOS DE VISTA Y RECIBIDO EL INFORME DE NUESTRAS RESPECTIVAS COMITIVAS, QUE RECIENTEMENTE SE HAN DESARROLLADO, A TRAVÉS DE LA CUARTA COMISIÓN BINACIONAL, LA CUAL PRESENTO DIVERSAS SOLICITUDES DE COOPERACIÓN, VALGA MENCIONAR, QUE EN EL CAMPO DEL PROGRAMA DE COOPERACIÓN TÉCNICO CIENTÍFICO MEXICO- EL SALVADOR, SE PRESENTARON 22 SOLICITUDES DE COOPERACIÓN, EN LAS ÁREAS DE PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR, TURISMO, EDUCACIÓN UNIVERSITARIA, REHABILITACIÓN DE DISCAPACITADOS, FORTALECIMIENTO MUNICIPAL, CIENCIA Y TECNOLOGÍA, SALUD PUBLICA, MEDIO AMBIENTE, PESCA, ENTRE OTROS.

MIENTRAS QUE EN EL PROGRAMA DE COOPERACIÓN EDUCATIVO CULTURAL, MEXICO-EL SALVADOR, SE PRESENTARON 10 SOLICITUDES DE COOPERACIÓN PRESENTADOS POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y EL CONSEJO NACIONAL PARA LA CULTURA Y EL ARTE CONCULTURA.

ASIMISMO, HEMOS COINCIDIDO QUE NUESTROS ESFUERZOS EN EL MARCO DEL PLAN PUEBLA PANAMA, SON PASOS FIRMES EN LA RUTA DEL FORTALECIMIENTO DE NUESTRAS RELACIONES, EN EL ÁMBITO BILATERAL PERO SOBRE TODO EN EL ÁMBITO REGIONAL.



HEMOS CONVERSADO SOBRE LOS AVANCES EN EL MARCO DEL MENCIONADO PLAN, ACERCA DE LOS RETOS PARA LA ARMONIZACIÓN DE NORMAS FITO Y ZOOSANITARIAS, UN MEJOR APROVECHAMIENTO DE LOS TRATADOS COMERCIALES ENTRE MEXICO Y CENTROAMERICA, ASÍ COMO EXPRESAR NUESTRA PREOCUPACIÓN PRO LAS ACTUALES DIFICULTADES QUE REPRESENTA EL COMERCIO DE PRODUCTOS AGROPECUARIOS ENTRE CENTROAMERICA Y MEXICO.

UN TEMA QUE TIENE GRAN IMPORTANCIA PARA NUESTROS DOS PAÍSES, PORQUE SE RELACIONA CON LA NUEVA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL, ES LA UTILIZACIÓN SOCIAL, DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y COMUNICACIONES TIC, CON BENEPLÁCITO HEMOS RECIBIDO EL INFORME QUE SE HA TRABAJADO EN LA ESTRUCTURACIÓN DE PROYECTOS ORIENTADOS AL BENEFICIO DE COMUNIDADES RURALES, COMO EL PROYECTO DENOMINADO "PASO DIGITAL", QUE PERSIGUE EL DESARROLLO COMUNITARIO, MEDIANTE EL APROVECHAMIENTO DE REDES, DE TELECENTROS Y ESTRATEGIAS, PARA CONFORMAR EL PROYECTO DE MESOAMERICA.

OTRO TEMA QUE HA ACAPARADO NUESTRA ATENCIÓN, ES EL TEMA DEL MULTILATERISMO, RESPETO A LAS NACIONES UNIDAS, CONSIDERAMOS QUE NO BASTA CON PROPONER ALTERNATIVAS, A LOS MECANISMOS ESTRUCTURALES QUE COMPONEN ACTUALMENTE DICHA ORGANIZACIÓN, HA LLEGADO LA HORA, EN ESTE MUNDO DE ACELERADOS CAMBIOS, DE DOTAR A LA ORGANIZACIÓN DE PRACTICAS DE TRABAJO Y ACCIÓN COLECTIVAS, ACORDES A LAS MISMAS EXIGENCIAS Y NECESIDADES QUE DEMANDA LA AGENDA INTERNACIONAL, PERO SOBRE TODO, QUE PUEDA GENERAR BENEFICIOS PALPABLES , EN LA CALIDAD DE VIDA, DEL INDIVIDUO COMÚN.

UNA ACCIÓN FIRME EN LA MISMA DIRECCIÓN, HAN SIDO NUESTRAS POSICIONES CONJUNTAS, EN EL MARCO DEL COMBATE AL TERRORISMO QUE HEMOS SOSTENIDO EN DIVERSOS FOROS INTERNACIONALES, PORQUE TANTO MEXICO COMO EL SALVADOR, SUBRAYO, MEXICO COMO EL SALVADOR, ESTAMOS COMPROMETIDOS EN EL COMBATE CONTRA EL TERRORISMO Y SUS DIFERENTES MANIFESTACIONES.

AMIGOS TODOS:

UNA NACION EN PAZ, ES UNA NACIÓN QUE AVANZA CON CERTEZA HACIA EL DESARROLLO, EN ESTOS DÍAS VEMOS CON ESPECIAL OPTIMISMO, QUE ESTE AVANCE NO ES INDIVIDUAL, SINO COLECTIVO, ATRÁS, MUY ATRÁS QUEDARON LOS DIAS, CUANDO LOS SEÑORES FEUDALES PROTEGIDOS POR BARRERAS BIEN DELIMITADAS, INTENTABAN RESGUARDAR LA TIERRA QUE POR VOLUTAD DIVINA SE HABIAN AUNTOCONFERIDO.

AHORA VEMOS QUE REGIONES, ENTENDIDAS ESTAS, COMO GRUPOS DE PAISES CON COINCIDENCIAS MUY VARIADAS, DESDE ASPECTOS LINGÜÍSTICOS, HASTA TÓPICOS



COMERCIALES, EMPRENDEN CON DECISION, LA RUTA HACIA EL DESARROLLO, BAJO LA SOMBRA DE LA INTEGRACION.

LA INTEGRACION ECONOMICA, COMERCIAL, POLÍTICA, CULTURAL Y TURÍSTICA, NO ES ALGO QUE PODAMOS EVITAR, SINO MAS BIEN, ES ALGO QUE DEBEMOS PROCURAR, QUE DEBEMOS BUSCAR Y QUE DEBEMOS ALCANZAR. ESE ES NUESTRO DESTINO Y DEBEMOS VERLO CON OPTIMISMO, ASI COMO PREPARARNOS PARA ARRIBAR A EL, CON CONFIANZA E IDEAS CLARAS.

ESTA VISITA DE ESTADO ES PRECISAMENTE PARA AMPLIAR ESAS IDEAS CLARAS, BUSCAR PUNTOS DE COINCIDENCIA Y TRABAJAR CON AHÍNCO EN ELLOS, LA UNION NO LA OBTENDREMOS POR DESIGNIO DIVINO, SINO POR ACCIONES CONCRETAS Y ESFUERZOS BIEN DIRIGIDOS, ESOS SON LOS ESFUERZOS QUE HOY, CON EL MEJOR ANIMO, ESTAMOS HACIENDO LOS GOBIERNO DE EL SALVADOR Y MÉXICO, EN UNA APUESTA CONJUNTA POR UN FUTURO MEJOR Y POR UN FUTURO MAS PROSPERO.

SEÑOR PRESIDENTE:

HOY, UNA VEZ MAS ME COMPLACE ENORMEMENTE VENIR A SU PAIS, CON EL OBJETIVO EXPRESO DE FORTALECER LOS FUERTES VINCULOS QUE UNEN A NUESTROS DOS PAISES EN LO POLITICO, EN LO ECONOMICO, EN LO SOCIAL Y LO CULTURAL.

ESTOS VINCULOS TIENEN SU BASE EN NUESTROS PRINCIPIOS Y COINCIDENCIA, NUESTRA FIRME CONVICCIÓN, QUE SOBRE LAS BASES DE NUESTRAS ACCIONES, ESTA EL IRRESTRICTO RESPETO A LA LIBERTAD DE LA PERSONA HUMANA.

FORMULO ESTA NOCHE VOTOS, PARA QUE ESTA VISITA SE TRADUZCA EN UN CLARO E INELUDIBLE FORTALECIMIENTO DE NUESTRA AMISTAD PERDURABLE, LA CUAL CON EL TIEMPO SE ACRISOLA Y FORTALECE.

FORMULO VOTOS, PARA QUE MEXICO Y EL SALVADOR, CONTINUEMOS EN LA LÍNEA QUE NOS HEMOS IMPUESTO, POTENCIANDO NUESTRAS COMPLEMENTARIEDADES Y BUSCANDO LOS PUNTOS DE COINCIDENCIA, QUE NOS PERMITAN HACER FRENTE A LAS DIVERSAS REALIDADES INTERNACIONALES.

QUE NUESTRA CONCORDANCIA EN NUESTROS VALORES Y PRINCIPIOS, SEA EL MOTOR QUE NOS IMPULSA EN NUESTRAS RELACIONES BILATERALES Y QUE NOS PERMITA SEGUIR FORTALECIENDO LA RELACIÓN.

SEÑOR PRESIDENTE:



USTED REUNE MÚLTIPLES CUALIDADES QUE LO HACEN DESTACAR EN NUESTRA REGION LATINOAMERICANA, ES POR ELLO, QUE DEBIDO A SUS RELEVANTES MERITOS PERSONALES, A SU COMPROMISO CON LAS SOCIEDADES LIBRES, A SU ALTA GESTION EN LOS DIVERSOS CAMPOS DE DESEMPEÑO, A SU INDECLINABLE COMPROMISO CON LA REGION MESOAMERICANA, Y EN UN GESTO DE GRATITUD DE LOS SALVADOREÑOS Y DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA, A SU PERSONA Y AL NOBLE PUEBLO MEXICANO Y EN RECONOCIMIENTO A SU PROFUNDA CONTRIBUCIÓN AL FORTALECIMIENTO DE LAS CORDIALES RELACIONES DE AMISTAD Y BUEN ENTENDIMIENTO ENTRE NUESTRAS NACIONES, LE CONFIERO LA “ORDEN DE LIBERTADOR DE LOS ESCLAVOS JOSE SIMEON CAÑAS”

ESTA DISTINCION, ES RESERVADA PARA PERSONAS QUE COMO USTED SE HAN IDENTIFICADO CON LAS ASPIRACIONES E IDEALES DE NUESTRO PUEBLO, Y HAN HECHO UN ESFUERZO PERSONAL POR SU CONCRECIÓN.

EN NOMBRE DEL PUEBLO SALVADOREÑO, Y DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA QUE ME HONRO EN PRESIDIR, LE EXPRESO NUESTRO MAS SINCERO AGRADECIMIENTO, POR SU CONSTANTE APOYO Y COLABORACIÓN, A LA VEZ, QUE FORMULAMOS VOTOS POR LA PERDURABLE RELACIÓN Y LAZOS DE AMISTAD Y COOPERACIÓN ENTRE NUESTROS PUEBLOS.

SEÑOR PRESIDENTE, AMIGOS TODOS:

LOS INVITO A ALZAR SUS COPAS Y A BRINDAR POR LOS PERDURABLES LAZOS DE AMISTAD, ENTRE NUESTROS PUEBLOS Y GOBIERNO, BASADOS EN NUESTRO SISTEMA DE LIBERTADES, MUCHÍSIMAS FELICIDADES, BUENAS NOCHES Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

